



Cuidado en la adversidad. Un marco de acción y abogacía para la protección infantil en crisis humanitarias

Busca establecer un entendimiento compartido y claro sobre la importancia del cuidado en situaciones de crisis humanitarias. Además, proporciona orientación práctica de defensa y de investigación para mejorar el bienestar de los cuidadores y de niñas, niños y adolescentes, así como para aumentar la protección de los menores en contextos de adversidad. El marco resalta la importancia del apoyo a los cuidadores como un elemento esencial para la protección infantil, reconociendo el papel fundamental que desempeñan estos en la protección de los niños durante situaciones de crisis humanitarias.

Título original

Caregiving in Adversity. A Programming & Advocacy Framework for the Protection of Children in Humanitarian Crises

Organización

IRC International Rescue Committee

Autores

Nidhi Kapur, Julia Freedson, Yvonne Agengo, Helena Minchew

Fecha de publicación

Noviembre 2023

Idioma de publicación

Inglés

link documento

Ver

Conceptos clave

Cuidado en situaciones de adversidad

Cuidado y apoyo que se brinda a niñas, niños y adolescentes y a sus cuidadores en contextos de crisis humanitarias como conflictos armados, desastres naturales o brotes de enfermedades. (Pág. 11)

Entorno de cuidado

Condiciones físicas, sociales y emocionales en las que se brinda el cuidado a niñas, niños y adolescentes. Un entorno de cuidado positivo es aquel que promueve el bienestar y la protección de estos y de sus cuidadores. (Pág. 12)

Protección infantil

Medidas y acciones que se toman para prevenir y responder a la violencia, el abuso, la explotación y la negligencia hacia niñas, niños y adolescentes. (Pág. 6)

Género

Características sociales y culturales asociadas con ser hombre o mujer, y cómo estas características influyen en las experiencias y oportunidades de las personas. (Pág. 9, 10)

Empoderamiento

Proceso mediante el cual las personas adquieren el conocimiento, las habilidades y la confianza necesarias para tomar decisiones y actuar en su propio beneficio. (Pág. 15)

Enfoque diferencial

Consideración de las necesidades específicas

de diferentes grupos de personas en situaciones de adversidad, como las desigualdades de género, las disparidades étnicas y las necesidades de las personas con diversidad funcional (Pág. 17, 21)

Cuidado

Atención y apoyo que se brinda para asegurar el bienestar de otra persona o si mismo. El cuidado puede incluir la provisión de alimentos, refugio, atención médica, educación, apoyo emocional y otras acciones esenciales que promuevan el bienestar y la protección. (Pág. 11)

Recomendaciones generales sobre el cuidado de niñas, niños y adolescentes y de sus cuidadores

Llevar a cabo actividades de sensibilización y gestión del conocimiento como oportunidades para aumentar la conciencia y fomentar el apoyo al cuidado en situaciones de adversidad entre diversos actores. (Pág. 6, 20, 23)

Desarrollar indicadores estandarizados que permitan medir fielmente el impacto de las intervenciones relacionadas con el cuidado en situaciones de adversidad. (Pág. 23, 26)

Adelantar investigaciones cualitativas y cuantitativas para generar y difundir evidencia significativa sobre el cuidado en situaciones de adversidad. (Pág. 20)

Recaudar fondos para apoyar las prioridades de defensa e investigación del cuidado de niñas, niños, adolescentes y sus cuidadores en condiciones de adversidad. (Pág. 19, 23)

Se recomienda actualizar los planes y estrategias organizacionales para reflejar la priorización de acciones programáticas y de defensa relacionadas con el cuidado en situaciones de adversidad. (Pág. 23)

Información para revisar directamente en el documento

- Herramientas prácticas para comprender y abordar desafíos. (Pág. 30)

